

Miércoles 21 de Agosto 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Jalisco requiere de "proyectos críticos" de infraestructura: CMIC

(2024-08-21, Patricia Romo, El Economista, . 43)

De no existir la infraestructura y conectividad necesarias para la inversión Jalisco no sólo perderá las oportunidades que representa el nearshoring sino que, además, no habrá desarrollo económico y social para las regiones al interior del estado, advirtió el presidente de la delegación Jalisco de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Chávez. Anticipó que en los próximos días el presidente nacional de **CMIC**, **Luis Méndez Jaled**, entregará al próximo secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva, 200 proyectos que el sector constructor considera prioritarios para el país, de los cuales Jalisco hizo llegar 25.

[El Economista \(sitio\).](#)

México necesita mejorar su infraestructura logística urgentemente: CMIC

(2024-08-20, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio),)

Si no se mejora la infraestructura logística y de transporte, México podría estropear su potencial económico. Así lo aseguró el presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez**. Durante el anuncio de la creación de un banco de proyectos que el organismo presentará al próximo gobierno de Claudia Sheinbaum, indicó que México cayó del lugar 50 al 66 en el Índice de Desempeño Logístico.

CONSTRUCCIÓN

Ayuda para construir

(2024-08-21, Leticia Ríos, El Heraldo de México, . 27)

En lo que va del año, los tres Centros de Operación Urbana "Impulsa", que fueron puestos en operación por la Secretaría de Desarrollo Urbano e Infraestructura (Sedui) estatal, han otorgado 600 asesorías gratuitas a empresas o particulares interesados en desarrollar un proyecto de vivienda, para que integren sus expedientes de autorización, dijo Blanca Piña. La directora General de Operación y Control Urbano de la Sedui precisó que los centros en Toluca, Tlalnepantla y Nezahualcóyotl dan atención para tramitar autorizaciones del suelo para conjuntos urbanos, condominios, subdivisiones y fusiones de predios.

Ha otorgado el Infonavit 9 mil 210 mdp a 16 mil 164 jóvenes de la capital

(2024-08-21, Alejandro Cruz Flores, La Jornada, . 33)

Hasta agosto actual, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha otorgado 16 mil 164 créditos a jóvenes de la Ciudad de México para la compra, construcción, ampliación y mejoramiento de vivienda, por un monto de 9 mil 210 millones de pesos, según datos del organismo. Dicho sector será uno de los prioritarios de la política en la materia del nuevo gobierno capitalino, por lo que de las 200 mil acciones que se prevén realizar en ese rubro en el siguiente sexenio, al menos 30 por ciento estarán dirigidas a ellos, señaló Inti Muñoz Santini, actual secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda y quien será el titular, a partir del 5 de octubre, de la próxima nueva secretaría de vivienda.

Cómplice de la corrupción inmobiliaria

(2024-08-21, Omar Montalvo, Basta, . 12)

De forma urgente la Comisión de Desarrollo e Infraestructura Urbana que preside el diputado, Hugo Lobo, en el Congreso local, convocó a una sesión extraordinaria para cambiar el uso de suelo de seis predios en los que ahora se les permitió exceder el número de niveles hasta en más del doble de los permitidos, pese a los riesgos que existen sobre la factibilidad de servicios. Todos estos proyectos carecieron de una opinión por parte de la Procuraduría Ambiental y Ordenamiento Territorial (PAOT). Aún falta el visto bueno del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) para decidir si tienen factibilidad hídrica.

Mensaje Político // Clara: La difícil reconciliación con el sector inmobiliario

(2024-08-21, Alejandro Lelo de Larrea, El Independiente, . 15)

A dos días de que se apruebe la reforma que envió al Congreso de la CDMX el jefe de Gobierno, Martí Batres, para poner un freno al alza casi indiscriminada de las rentas y toparlas conforme a la inflación anual que reporte el Banco de México, la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, anuncia que se va a reunir con los empresarios de la construcción, a quienes desdeñó durante su campaña.

[Mensaje Político \(Sitio\), Balón Cuadrado CDMX \(sitio\).](#)

Denuncian constructores discrecionalidad y arbitrariedad en la fiscalización del IMSS

(2024-08-21, Redacción, El Portal de Monterrey NL (sitio),)

El sector de la construcción denuncia que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) fiscaliza las obras aplicando discrecionalidad y arbitrariedad porque se basa en el cobro según metros cuadrados y no en los salarios pagados a los trabajadores. "La problemática sobre la fiscalización de las obras principalmente se da en la aplicación discrecional y arbitraria de la estimativa establecida en el artículo 18 del Reglamento del Seguro Social Obligatorio para los Trabajadores de la Industria de la Construcción por Obra o Tiempo Determinado (RSSOTCOTD), que se basa en el cobro según metros cuadrados y no en los salarios pagados a los trabajadores", así lo reveló Karla Arlaé Rojas Quezada, socia directora de Corporativo MSN Consultores.

Claudia Sheinbaum se reunió con su gabinete para establecer los ejes de su gobierno.

(2024-08-20, Luciana Wainer, Canal 40 Adn,)

La presidenta electa Claudia Sheinbaum se ha reunido con los miembros de su gabinete para delinear los ejes de acción para los primeros 100 días de su administración. Durante estas reuniones, se ha revisado el presupuesto para el año 2025, con presentaciones destacadas como la de Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda, quien expuso la situación económica del país y las proyecciones para el próximo año. Sheinbaum ha enfatizado que el presupuesto se definirá a partir de las prioridades del gobierno, centradas en los programas sociales, la atención a la salud, la educación, la vivienda y la infraestructura pública.

[Canal 40 Adn.](#)

El ingeniero Roberto Stark obtiene el premio Lorenzo H. Zambrano

(2024-08-20, Redacción, La Crónica de Hoy (sitio),)

En reconocimiento a su notable contribución a la industria de la construcción en México, así como a su firme compromiso con la sostenibilidad y la formación de nuevas generaciones de ingenieros, Roberto Stark ha sido galardonado con el prestigioso premio Lorenzo H. Zambrano 2024, otorgado por Cemex. Stark, quien cuenta con una trayectoria de más de 45 años en el campo de

la Ingeniería Estructural, se graduó como ingeniero civil en 1978 en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Al poco tiempo, en 1979, se unió a su alma mater como profesor, y desde entonces ha impartido cátedra en cursos clave como estructuras de concreto y análisis estructural, compartiendo su vasta experiencia con innumerables estudiantes.

[Urbeconomica \(Sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [La Crónica de Jalisco JAL \(sitio\)](#),

Sheinbaum promete 550 mil empleos con obras de infraestructura en 2025

(2024-08-20, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, prometió este martes la creación de 550 mil empleos con las obras de infraestructura que comenzará en su primer año completo de gobierno, en 2025. La futura mandataria, quien asumirá el 01 de octubre, detalló en una conferencia de prensa que 400 mil plazas vendrán de su plan de edificación de 100 mil viviendas, mientras que los otros 150 mil puestos se derivan de los nuevos trenes que proyecta.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Forbes MX \(sitio\)](#), [90.5 Imagen](#), [El Río Bravense TAMPS \(sitio\)](#),

"Las plataformas como Airbnb o Booking aumentan la crisis de vivienda, pero las razones que la provocan son otras"

(2024-08-21, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La cantidad de personas sin hogar que aumenta en varios países, desde Chile a España o Estados Unidos, es la punta del iceberg de lo que el relator especial de las Naciones Unidas sobre vivienda adecuada describe como una "crisis masiva" a escala global. "Mientras hablamos de inteligencia artificial, de asentarnos en Marte y otras ideas inalcanzables, olvidamos que gran parte de la humanidad carece de acceso a cosas básicas como la vivienda", dice Balakrishnan Rajagopal en una entrevista con BBC Mundo.

[Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

RELEVANTES NACIONALES

Da INE a Morena 73% del Congreso

(2024-08-21, Érika Hernández, Jorge Ricardo, Reforma, . 1, 6)

El Instituto Nacional Electoral (INE) entregará un 73% de la Cámara de Diputados a Morena y sus aliados del PVEM y PT, lo que les permitiría superar ampliamente la mayoría calificada y realizar reformas constitucionales. Sin embargo, en la asignación de senadores, el bloque oficial no obtendría una mayoría de dos terceras partes, pues le faltarían tres legisladores para lograrla.

INE perfila mayoría calificada para Morena y aliados

(2024-08-21, Otilia Carvajal, El Universal, . 1, 6)

La Dirección Ejecutiva de Prerrogativas Partidos Políticos del INE perfila que Morena, PT el Verde sí alcancen la mayoría calificada de la Cámara de Diputados, debido a que asignó a los legisladores plurinominales bajo el criterio de partido y no de coaliciones. El cálculo indica que Sigamos Haciendo Historia tendría 364 curules: 236 para Morena, 77 para el Verde y 51 para el PT.

Ante paro, aceleran a reforma judicial

(2024-08-21, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 6)

Ricardo Monreal, líder de los senadores de Morena, anunció que la Cámara de Diputados aprobará la reforma judicial entre el 2 y el 3 de septiembre, a pesar del paro de actividades

decretado por trabajadores, jueces y magistrados. Monreal afirmó que los legisladores nunca actúan bajo presión y que la reforma es un mandato popular.

El INE deja intacto criterio para plurinominales a favor de la 4T

(2024-08-21, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Sin mover el criterio del anteproyecto de hace dos meses, la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE) presentará hoy a la comisión la propuesta de mantener intacta la distribución de plurinominales que da a la coalición de Morena y los partidos Verde y del Trabajo la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, mientras que en el Senado le faltarán dos espacios.

Perfila INE mayoría calificada para Morena

(2024-08-21, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Morena y aliados tendrían la mayoría calificada en San Lázaro, si así avanza hoy el proyecto en la Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Nacional Electoral (INE). Dicha comisión sesionará hoy miércoles a las 18:00 horas para presentar el proyecto de asignación de diputados y senadores de mayoría relativa y de representación proporcional (plurinominales) que entrarán en funciones el 1 de septiembre.

Nuevos caminos

(2024-08-21, Domingo Álvarez, El Heraldo de México, . 6)

Este año, la Investigación de Impacto Económico presentada por el Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés) y realizada en colaboración con Oxford Economics, ofreció un panorama esperanzador para el sector en México que, de acuerdo con el estudio, en 2034 representaría 16 por ciento del PIB nacional. Julia Simpson, Presidenta y CEO del organismo, habla con Escapada H sobre algunas de las lecciones que podemos obtener del reporte.

Bancos de EU amenazan a México si pasa plan judicial

(2024-08-21, Clara Zepeda, Julio Gutiérrez, La Jornada, . 1, 5)

El banco de inversión estadounidense Morgan Stanley, uno de los tres mayores del sistema financiero global, recomendó a sus clientes no invertir en acciones de algunas empresas mexicanas y reducir su participación en otras, con el argumento de que la iniciativa de reforma al Poder Judicial "aumentará las primas de riesgo en México". Al contrario de la decisión sobre los instrumentos mexicanos, Morgan Stanley aumentó la ponderación de papeles brasileños en su portafolio de inversión recomendado.

Morgan Stanley alerta por la Reforma Judicial

(2024-08-21, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 20)

Ante la Reforma Judicial que envió el Ejecutivo al Congreso, la institución estadounidense redujo la calificación de México al considerar que la propuesta "presenta riesgos para la narrativa de inversión del país". La nota dirigida a inversionistas se publicó este martes, mientras un paro de trabajadores del Poder Judicial se extiende por todo el territorio, en protesta por los cambios que se proponen y que han aumentado la incertidumbre en el mercado cambiario.

Se acumulan indicios de mala racha económica

(2024-08-21, Alejandro Moscota, El Financiero, . 1, 4)

La economía mexicana envió más señales de desaceleración en indicadores clave: el consumo y la manufactura, rubros que dan una perspectiva de la marcha de la actividad productiva, tanto en la parte interna como externa, y son los principales motores del crecimiento. Las ventas minoristas cayeron 2.8 por ciento anual en junio, su descenso más pronunciado en 42 meses, desde diciembre del 2020, según cifras ajustadas por estacionalidad de la Encuesta Mensual sobre Empresas Comerciales (EMEC) del INEGI.

Reforma judicial eleva riesgo de México, advierte Morgan Stanley

(2024-08-21, Sebastián Díaz Mora, El Economista, . 1, 4 5)

El banco de inversión Morgan Stanley degradó la recomendación para invertir en México debido a que consideran que la reforma al Poder Judicial propuesta por el presidente, Andrés Manuel López Obrador, aumentaría el riesgo del país y limitaría las inversiones de capital. Además, Morgan Stanley recomendó a sus clientes reducir su exposición a acciones de empresas mexicanas como Walmart de México (Walmex), Fomento Económico Mexicano (FEMSA) y Coca-Cola FEMSA, así como eliminar de sus portafolios de inversión a las también mexicanas Quálitas, Kimberly Clark México y Laureate.

Luis García Montero: La poesía es una manera de defender la libertad

(2024-08-21, Adriana Góchez, La Razón de México, . 26)

"Sentirme dueño de palabras como libertad, igualdad, justicia y fraternidad, palabras que son mías, porque son de todos, resulta inseparable de mi vocación poética... Hay quienes se sienten patriotas como un acto de prepotencia y soberbia frente a los demás. Yo siento mi lengua y mi patria como la identidad que me permite hoy estar en un mundo compartido con otras identidades, otras maneras de sentir. Me gustan las relaciones que no provocan abismos, sino puentes", dijo más tarde durante la ceremonia de premiación en la Sala Manuel M. Ponce del Palacio de Bellas Artes, donde estuvieron presentes la periodista Silvia Lemus, viuda de Carlos Fuentes; la subsecretaria de Desarrollo Cultural, Marina Núñez Bernal, en representación de la titular de Cultura, Alejandra Frausto; el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí Vanegas, y el escritor Élmer Mendoza, como representante del jurado.

Proyectan 364 curules para la 4T

(2024-08-21, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE presentará hoy un proyecto de dictamen que otorga la mayoría calificada a Morena y aliados en la configuración de la próxima Legislatura de la Cámara de Diputados. La coalición de Morena, PT y PVEM tendría 364 legisladores plurinominales y de mayoría relativa, lo que significa rebasar el tope de los diputados que se necesitan para modificar la Constitución.

Le pierden respeto al metro

(2024-08-21, David Martínez, Reporte Índigo, . 1,12,13)

Las faltas administrativas en el Metro se incrementaron cerca de 100 por ciento entre 2021 y 2023; esto podría ser consecuencia de incidentes "atípicos" como el material para adultos que se filmó en sus instalaciones y a un incremento en la vigilancia por parte de las autoridades. En lo que va de 2024, se promedian 56 detenciones al día por faltas cívicas en el Metro; sin embargo, en 2023 se alcanzó un promedio diario de 103 personas detenidas.

Proyectos de protección de la CFE

(2024-08-21, Redacción, + Chilango, . 17,18,19,20)

Durante la selección de la trayectoria de esta línea de transmisión en 2001, personal de la Residencia Regional de Construcción Noreste descubrió una nueva especie de cactácea que registró como *Digostigma caput medusae* o cabeza de medusa: una flor amarilla de delicados pétalos que crecen hacia arriba. En 2006 la Residencia inauguró en Monterrey el Vivero y Jardín Botánico CFE Construcción Cactus del Noreste, donde se protege, se reproduce y se incorpora a la cabeza de medusa para asegurar su sobrevivencia. El jardín también protege plantas cuyas poblaciones han disminuido debido a la actividad humana o a la interacción con especies invasoras.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex reconoce creación de Secretaría de las Mujeres e Instituto de Mexicanos en el Exterior

(2024-08-20, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Tras reconocer la decisión de la próxima administración de crear la Secretaría de las Mujeres y el Instituto de Mexicanos en el Exterior, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) dijo que es necesario que la nueva dependencia garantice el acceso de las mujeres a la vida económica del país. En un comunicado, el sindicato patronal dijo que "es esencial que esta nueva secretaría se enfoque en garantizar que todas las mujeres, sin importar su lugar de residencia o situación económica, tengan acceso a los recursos y el apoyo necesario para participar plenamente en la vida económica y social de México".

El Presidente convoca a los cinco más ricos a "debatir"

(2024-08-21, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 7)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina, pidió dejar las descalificaciones y ataques contra las posturas sobre el tema tras el llamado del Presidente. "Hacemos una invitación a tener una discusión madura, serena y en pro del país (...) sin violencia verbal, ataques masivos ni descalificaciones".

[Enlace Radial \(Sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#), [El Financiero](#), [Plaza de Armas QRO \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#).

CCE y CMN, "parapetos"; que las cinco personas más ricas opinen: AMLO; cuatro declinaron hacerlo

(2024-08-21, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 7)

Los cinco personajes más ricos del país deben expresar públicamente si están o no de acuerdo con que se viole la Constitución en el tema de la supuesta sobrerrepresentación, demandó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Lo anterior en alusión a las declaraciones del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y el Consejo Mexicano de Negocios (CMN) en días recientes para pedir a las autoridades electorales "interpretar" la Constitución al asignar plurinominales, a fin de evitar que el movimiento de transformación tenga la mayoría calificada en la siguiente Legislatura federal y con ello no se dé paso a reformas como la del Poder Judicial.

Coparmex CDMX promueve el acceso al trabajo con inclusión y diversidad

(2024-08-20, Francisco Toledo, La Crónica de Hoy (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México asistió a la tercera Feria de Empleo LGBT+, que busca promover el acceso al trabajo bien remunerado con

inclusión y diversidad. El principal objetivo de la feria fue explorar convenios de colaboración que permitan a las empresas, tanto grandes como pequeñas y medianas (Pymes), contratar a talentos provenientes de comunidades históricamente marginadas. Además, busca abrir nuevas oportunidades de empleo para sectores vulnerables, incluyendo a personas de la comunidad LGBTIQ+, adultos mayores y personas con capacidades diferentes.

La Coparmex pide al INE y al TEPJF aplicar el tope del 8% en la designación de diputados de representación proporcional.

(2024-08-20, Alejandro Villalvazo, Iñaki Manero, 88.9 Noticias,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), liderada por José Medina Mora, ha solicitado al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que se aplique el tope del 8% en la designación de los diputados de representación proporcional. Esta petición surge a pocos días de que ambas entidades tomen una decisión sobre la asignación de dichos diputados, instando a que se respete el resultado de la votación del 2 de junio. Asimismo, Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, ha optado por no responder a las críticas del presidente de México, quien ha calificado como una vergüenza la solicitud de Coparmex para evitar la sobrerrepresentación de los partidos Morena, Verde y PT en la Cámara de Diputados.

Por debate sobre asignación de pluris, AMLO vuelve a cargar en contra del CCE

(2024-08-20, Redacción, Pasantas DF CDMX (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó por segundo día consecutivo al Consejo Coordinador Empresarial (CCE), luego que los empresarios pidieron a la autoridad electoral que haga una distribución "sensata" de las curules en el Congreso. "Yo le diría a los miembros más distinguidos, más afortunados de estas organizaciones que se expresen si quieren que se viole la Constitución, que no se oculten detrás de mambres porque tienen nombre y apellido", dijo el mandatario en su conferencia matutina.

José Medina Mora, presidente de la Coparmex, invita a un diálogo maduro y sereno.

(2024-08-20, Héctor Zamarrón, Cecilia Salamanca, Canal 120 Milenio,)

José Medina Mora, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), ha hecho un llamado a abandonar las descalificaciones y ataques, instando a una discusión madura y serena. En declaraciones a Milenio, Mora expresó su solidaridad con jueces y magistrados ante la suspensión de labores que están llevando a cabo. Destacó la importancia de mantener un diálogo constructivo en favor de la democracia y el desarrollo del país, rechazando la violencia verbal y los ataques masivos.

[102.5 MVS Noticias.](#)

Coparmex impulsará a emprendedores y mipymes

(2024-08-20, Redacción, Hablemos de Dinero (Sitio),)

Con el objetivo de promover el emprendimiento en México e impulsar el desarrollo de las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), la Coparmex realizará la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento (FIIE). Este evento se llevará a cabo del 17 al 19 de septiembre en Expo Santa Fe de forma gratuita, contará con talleres, conferencias, networking de negocios, además de una zona comercial de mipymes, donde los pequeños empresarios podrán acceder a herramientas que les permitan impulsar sus negocios.

La Concamin pidió a las autoridades electorales decidir la asignación de espacios legislativos de manera congruente.

(2024-08-21, Luis Cárdenas, Sheila Amador, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin) ha solicitado a las autoridades electorales que realicen la asignación de espacios legislativos de manera coherente, con el fin de que la representación política en el Congreso refleje la diversidad de la votación.

Primero los ricos, sólo los cinco más ricos

(2024-08-21, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

La bandera de López Obrador durante 18 años y ya en la presidencia, fue la de primero los pobres, pero haciéndole siempre un espacio de influencia a los ricos, a los más ricos, sus preferidos, que incluso agrupó en un hoy fracasado consejo asesor, Así cuando en los últimos cuarenta días de gobierno está atrapado en lo que nunca previó, la detención y mensajes de El Mayo Zambada, que ha puesto a temblar a su gobierno, no por lo que dijo, si no por lo que dirá, lo está también con lo que no vio venir: el paro del Poder Judicial de la Federación, más de 56 mil trabajadores por su reforma a ese, uno de los tres poderes de la Unión.

Primero los ricos, sólo los cinco más ricos

(2024-08-21, Redacción, López Dóriga (Sitio),)

La bandera de López Obrador durante 18 años y ya en la presidencia, fue la de primero los pobres, pero haciéndole siempre un espacio de influencia a los ricos, a los más ricos, sus preferidos, que incluso agrupó en un hoy fracasado consejo asesor, Así cuando en los últimos cuarenta días de gobierno está atrapado en lo que nunca previó, la detención y mensajes de El Mayo Zambada, que ha puesto a temblar a su gobierno, no por lo que dijo, si no por lo que dirá, lo está también con lo que no vio venir: el paro del Poder Judicial de la Federación, más de 56 mil trabajadores por su reforma a ese, uno de los tres poderes de la Unión.

Sheinbaum defiende elección popular de jueces y ministros como reforma necesaria para separar poderes

(2024-08-21, Óscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra,)

Claudia Sheinbaum, presidenta electa, ha rechazado las preocupaciones expresadas por la ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte de Justicia, sobre la elección popular de ministros, magistrados y jueces, calificándola como un cambio profundo y necesario. Sheinbaum destacó que esta reforma, impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, busca separar el poder económico del judicial. En respuesta a las críticas, instó a los detractores a expresar sus opiniones de manera individual, en lugar de escudarse en organizaciones como el Consejo Coordinador Empresarial.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Al autoritarismo

(2024-08-21, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El objetivo de todos estos cambios no era hacer que funcionara mejor el Gobierno. El propósito era volver el gobierno más partidista, los tribunales más obedientes, más sujetos al partido". Anne Applebaum. Cuando ganó la elección presidencial del 2 de junio Claudia Sheinbaum declaró: "Concebimos un México plural, diverso y democrático. Sabemos que el disenso forma parte de

la democracia, y aunque la mayoría del pueblo respaldó nuestro proyecto, nuestro deber es y será siempre velar por cada una y cada uno de los mexicanos sin distingos".

Historias de NegoCEOs // Los empresarios piensan como Salinas Pliego

(2024-08-21, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

La llegada de Andrés Manuel López Obrador al poder cambió las formas en cuanto a la relación con los empresarios –particularmente con los magnates–, pero no el fondo. El Presidente ahora exhibe, vapulea e intimida públicamente a los hombres y mujeres del dinero, mientras que en privado acuerda con ellos, les entrega negocios y les pasa la “charola” a su manera: ya sea con la rifa de boletos de avión, pidiéndoles ayuda en la crisis sanitaria o inversiones para sus proyectos de infraestructura prioritarios. La separación del poder político y el poder económico fue solamente un ardid de campaña como tantos otros.

Bitácora Del Director // El error de septiembre

(2024-08-21, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Cuando México parecía haber dejado atrás las crisis de final de sexenio, la reforma judicial impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador en el tramo final de su gobierno amenaza con provocar una sacudida económica que perjudicaría el arranque de la administración de su sucesora, Claudia Sheinbaum, que se inicia en menos de seis semanas. Están por cumplirse 30 años de la última de esas crisis, conocida como “el error de diciembre” y que consistió en la falta de atención sobre el déficit de cuenta corriente de casi 29 mil millones de dólares que el gobierno del presidente Carlos Salinas de Gortari heredó al de Ernesto Zedillo, así como la reversión de los flujos de capital hacia México, consecuencia de hechos ocurridos en aquel 1994, como el alzamiento zapatista y los asesinatos de Luis Donaldo Colosio y José Francisco Ruiz Massieu.

Suma De Negocios // No todo brilla en la IED

(2024-08-21, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)

A pesar de que la Inversión Extranjera Directa (IED) en México alcanzó un récord de 31,096 millones de dólares en el segundo trimestre, las nuevas inversiones han disminuido un 57%, lo que representa el nivel más bajo para un primer semestre de los últimos 10 años. Esto indica que México no está logrando atraer los capitales al ritmo que indica su potencial.

Cuenta Corriente //Ajuste de tasas, ¿continuo?

(2024-08-21, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Banco de México ha reducido su tasa de referencia en 25 puntos base, a 11.25%, debido a la desaceleración de la inflación. La Tasa de Interés Interbancaria (TIIE) y la inflación de julio muestran el margen que tiene el Banco de México para seguir ajustando a la baja la inflación. Si la tendencia es correcta, se sumarán 18 meses y medio continuos de baja en la tasa de inflación subyacente.

Piso jurídico seguro

(2024-08-21, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)

Los representantes de diversos sectores productivos han insistido en la necesidad de contar con “reglas claras” que les permitan tener seguridad y certeza, tanto jurídica como de operación, con el fin de garantizar inversiones, al igual que de capital como de infraestructura instalada en el país. El problema es que con las confrontaciones que hoy se observan en muchos ámbitos de la

vida pública difícilmente lograremos establecer ese “piso parejo” y esa tranquilidad que demanda el país para establecer las condiciones propicias para el desarrollo que se requiere y, con ello, beneficiar principalmente a quienes van “en la cola” de la larga fila de sectores hoy necesitados de un impulso, no para mantenerlos permanentemente, sino para permitirles progresar y salir adelante por sí mismos.

Desde El Piso De Remates // Sheinbaum, malabares con presupuesto 2025

(2024-08-21, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Hay gran incertidumbre de cómo pretenden Rogelio Ramírez de la O, el ratificado secretario de Hacienda, y la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, reducir el déficit público del 6% sobre el PIB al 3 o 3.5% sin una reforma fiscal; sin los excedentes de ingresos que se gastó totalmente López Obrador en sus obras icónicas; con la promesa a los gobernadores de realizar, al menos, una megaobra por entidad y, por si fuera poco, con la creación de dos nuevas secretarías de Estado.

Análisis Superior // Plutocracia

(2024-08-21, David Páramo, Excélsior, . 3)

De entrada, se trata de una afirmación a favor de la plutocracia por parte de un gobierno que dijo: "por el bien de todos, primero los pobres". La opinión de cualquiera de estos empresarios es tan importante como la de cualquier otro. Ser empresario no se define por las ventas o las utilidades: de hecho, México es un país en el que la mayoría de los empresarios son micro y pequeños. Hay registradas en México 4.9 millones de empresas formales de las cuales el 99,8% son micro y pequeñas, que generan más de 27 millones de empleos.

Juegos De Poder // Final de sexenio complicado y paro en el Poder Judicial

(2024-08-21, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)

La huelga en el Poder Judicial de la Federación está abollando el final del sexenio de López Obrador. La paralización de las actividades judiciales afecta la imagen de un gobierno que no podrá presumir que termina con relativa paz social. Si de por sí son muchos problemas que deberá resolver Claudia Sheinbaum, lo que menos quiere, supongo, es llegar el primero de octubre con más de cincuenta mil trabajadores del Poder Judicial de la Federación en huelga y movilizándose en las principales ciudades del país.

Activo Empresarial // Extorsión: componente en la decisión de política monetaria

(2024-08-21, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

Jonathan Heath, subgobernador del Banco de México, alertó que la extorsión y la inseguridad se han convertido en problemas estructurales en el país, afectando los precios de los alimentos. La extorsión de grupos delincuenciales en Michoacán llegó al extremo de elevar su derecho de piso, de un cobro de 2 pesos por kilo a 4 pesos por kilo de limón. Los empacadores de los municipios de Apatzingán y Buenavista, de plano, dejaron de trabajar.

Veranda // Doble ración de cultura y menos turismo

(2024-08-21, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Clara Brugada no optó por un “menú balanceado” y como jefa de Gobierno de la Ciudad de México decidió darle una cucharada doble de cultura, aunque probablemente sea a costa del turismo. Alejandra Frausto se podría decir que sufrió un descenso, al pasar de ser la Secretaria de Cultura de la federación para convertirse en la próxima titular de Turismo de la CDMX.

Duda Razonable // La locura en 2025 y la sonrisa de los delincuentes

(2024-08-21, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Los cambios en la iniciativa presidencial para reformar y, de hecho, someter al Poder Judicial tienen ya un dictamen que, dicen los que lo hicieron, al menos la hizo “escalonada”. Pues no. Porque, por más que se “escalone” (es un decir), es una locura.

Día con Día // Cierre ciclónico

(2024-08-21, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

Los acontecimientos corren hacia septiembre y hacia un fin de gobierno ciclónico. Todo converge a un cierre de presidencia confuso, complejo y de potencialidades catastróficas. Dos asuntos, vinculados íntimamente, presentan un riesgo mayor: la caótica reforma judicial y sus posibles consecuencias económicas para México.

En Privado // Primero los ricos, solo los cinco más ricos

(2024-08-21, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La bandera de López Obrador durante 18 años y ya en la Presidencia fue la de primero los pobres, pero haciéndole siempre un espacio de influencia a los ricos, a los más ricos, sus preferidos, que incluso agrupó en un hoy fracasado Consejo Asesor. Y por eso, ante el paro nacional del Poder Judicial, que no huelga, como erróneamente repitió ayer, respondió grosera y arrogantemente, descalificándolos y burlándose: así soltarán menos criminales.

La Quinta Transformación // Adiós Romero Oropeza en PEMEX

(2024-08-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

El que lleva el control de Pemex no es el Director General, es Hacienda. Hacienda hace y deshace con Pemex como se le antoja en función de cómo quiere que queden las finanzas públicas... La Reforma Energética solo ha exhibido la grave situación productiva y financiera de Pemex y la Federación ha permitido que la paraestatal se degrade sin meter las manos... Así se expresaba en 2016 Víctor Rodríguez Padilla, Profesor Titular del Departamento de Sistemas Energéticos de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, que según diversas fuentes, será director de Pemex.

Corporativo // Revidión de cuentas

(2024-08-21, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

A horas que inicie un paro de jueces y magistrados en oposición a la reforma judicial, el tipo de cambio interbancario regresó a la banda de los 19 pesos. Mientras que en el Estado de México se debaten entre inundaciones y socavones, la preguntan que se hacen en varias alcaldías es dónde están los recursos de obras públicas que debieron entregarse desde hace años.

Estrictamente Personal // El mayor dolor de cabeza

(2024-08-21, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La sucesión en las Fuerzas Armadas se está convirtiendo en un enorme dolor de cabeza para el equipo de transición de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. Durante semanas ha estado batallando con el muro del Ejército, y en más de 10 reuniones que han tenido, ha chocado con los militares por su reticencia a soltar espacios que les entregó el presidente Andrés Manuel López Obrador y con los intentos del general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa, que quiere poner su pie sobre la Marina. No ayuda, desde luego, que la relación con Sheinbaum

es “difícil”, como la describió una persona de su equipo, y que la comunicación con el próximo secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, el principal enlace con el equipo de transición, sigue siendo de desconfianza.

Coordenadas // La mala racha

(2024-08-21, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Los indicadores de coyuntura sobre la economía mexicana están teniendo una mala racha en los últimos días y semanas, y confirman la tendencia al freno de la actividad productiva, comercial y de empleo, que seguramente veremos a lo largo de este segundo semestre del año. Quizás el dato más significativo fue el Indicador Oportuno de Actividad Económica (IOAE) que publicó el INEGI. con sus estimaciones al mes de julio.

Ricos y Poderosos // Maíz quebrado, los riesgos

(2024-08-21, Marco Antonio Mares, El Economista, . 31)

En días pasados, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados aprobó una iniciativa de reforma que podría comprometer la seguridad alimentaria y de México La iniciativa que todavía tiene que ser aprobada por el pleno de la Cámara de Diputados restringe la importación de maíz transgénico a grano quebrado o fragmentado.

TREN MAYA

SICT afirma que la transición del gobierno en México está siendo 'aterciopelada'

(2024-08-20, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) consideró que el actual proceso de transición con la administración de Claudia Sheinbaum está siendo "aterciopelado", abarcando todos los temas, desde carreteros hasta ferrocarriles. En el tema de los ferrocarriles, Jiménez Pons consideró que "el presidente Andrés Manuel López Obrador rompió una inercia en cuestiones de su uso y se generó una nueva cultura". Se necesita un mayor uso de trenes, porque, a decir del subsecretario, "tenemos la problemática de que muchos ejes carreteros y de transporte se encuentran saturados". Jiménez Pons mencionó que el proyecto ferroviario Ciudad de México-Querétaro va a ayudar a quitar "mucha carga" a la carretera. Fernando Tehuintle, director de proyectos de inversión de transporte masivo del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin), afirmó que en la actual administración han destinado 20 mil millones de pesos en el financiamiento a proyectos ferroviarios. El funcionario especificó que algunas de las obras en las que han participado son el Tren Maya, el ramal al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Tren México-Toluca y algunas obras en el norte del país.

Exigen a Sheinbaum remediar los daños

(2024-08-21, Aldo Munguía, El Financiero, . 23)

Ambientalistas integrantes del colectivo Sélvame del Tren llamaron a la presidente electa, Claudia Sheinbaum, a presentarse en las obras del proyecto ferroviario en el sureste del país para observar los daños causados por la construcción, particularmente la contaminación en el tramo 5. A través de un video publicado en sus redes sociales, los ambientalistas pidieron, además, que se presente un plan de remediación para subsanar la contaminación producida por las obras del Tren Maya, así como una serie de medidas para evitar que los daños se extiendan.

[El Financiero \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#),

Contra reloj, gobierno busca cumplir con todos los requisitos para operación del Tren

Maya

(2024-08-21, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 34)

A toda velocidad, el gobierno federal busca cumplir con todos los requisitos para la adecuada operación del Tren Maya. Este miércoles, la empresa de mismo nombre, adscrita a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), recibirá propuestas de los interesados en realizar el análisis técnico de la infraestructura eléctrica ferroviaria e interpretar los resultados de su comportamiento dinámico para dar cumplimiento a los requisitos del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) y contar con la aprobación para la conexión a la Red Nacional de Transmisión (RNT).

[El Economista \(sitio\).](#)

Transportistas denuncian falta de pagos y acusan irregularidades en construcción del Tren Maya

(2024-08-20, Redacción, Latinus (Sitio),)

La construcción del Tren Maya no sólo ha generado opacidad e irregularidades detectadas en auditorías, sino la falta de pagos a transportistas por traslado de piedra basáltica de parte de contratistas, acusó Leonel Noya Revuelta, líder de la Federación Primero de Mayo. El dirigente transportista señaló que dos empresarios contratados por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), que "no tienen experiencia, son coyotes", adeudan más de 5 millones de pesos a 80 trabajadores de su organización.

Descubren glifos en QRoo FOTOS: El INAH reporta hallazgo de jeroglíficos mayas en la Zona Arqueológica de Cobá

(2024-08-20, Redacción, Sin Embargo (sitio),)

Un extenso glífico maya, que consiste en un panel con 123 cartuchos jeroglíficos, fue hallado en la Zona Arqueológica de Cobá, en el estado de Quintana Roo (sureste), informó hoy la Secretaría de Cultura de México. El hallazgo fue dado a conocer en la conferencia matutina del Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, por el Director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Diego Prieto Hernández, al presentar los avances del Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza) en sitios de la costa oriental de ese estado, cercanos a la ruta del Tramo 5 del Tren Maya.

AIFA

Secuestran a conductor de taxi por aplicación

(2024-08-21, Viridiana Martínez, Reforma.com (sitio),)

Axel Jesús García Estrada, universitario y conductor de la aplicación Didi, vio una oportunidad en la solicitud de un viaje de Toluca al Aeropuerto Internacional Felipe de Jesús Ángeles (AIFA), en Zumpango, pero fue privado de su libertad posiblemente por los mismos usuarios. Su hermano Rafael le llamó y Axel dijo que iba en un viaje, que todo estaba bien, aunque se escuchaba extraño, muy nervioso, por lo que cree que ya estaba con sus captores.

Diputada Patricia Armendáriz pide abrir más vuelos en el AIFA, tras quejarse de "pésima administración" del AICM

(2024-08-20, Redacción, El Universal (sitio),)

Al quejarse de la "pésima administración" del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la diputada Patricia Armendáriz, de Morena, pidió abrir más vuelos en el Aeropuerto

Internacional Felipe Ángeles (AIFA). A través de sus redes sociales, la legisladora de Chiapas acusó que llevaba dos horas esperando sus maletas, a pesar de que no había "tanto tráfico de personas ni de vuelos": "Y luego esa cola donde eliminaron la línea de 'nada que declarar' no se justifica".

Obras de conexión al AIFA no reducen el tiempo de traslado, revela estudio del propio Gobierno

(2024-08-20, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio),)

Las obras carreteras de acceso al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) realizadas por el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador no han logrado reducir los tiempos de traslado de los pasajeros que han tenido que optar por viajar desde ese aeropuerto. Un estudio del propio gobierno, realizado por el Instituto Mexicano del Transporte (IMT), refiere que los tiempos de traslado hacia el AIFA desde distintos puntos de la CDMX no se han reducido considerablemente ni siquiera con la construcción de obras carreteras que pretendían resolver el reclamo de los pasajeros.

AIFA Pass: ¿Qué es y cómo registrarme para ir al aeropuerto sin pagar casetas?

(2024-08-21, Laura Almaraz, La Razón On line (Sitio),)

Faltan por construir algunas obras complementarias para que la ciudadanía pueda llegar sin ninguna dificultad al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, mejor conocido como AIFA, así que ante ello y mientras se terminan de edificar o se pulen los últimos detalles, como sucede con las estaciones del Tren Suburbano, se implementa la opción del AIFA Pass.

Benjamín Alemán Castilla, socio fundador de Altrac, considera viable la ruta AIFA-Pachuca.

(2024-08-20, Josué Becerra, Canal 120 Milenio,)

Benjamín Alemán Castilla, socio fundador de Altrac, una firma de consultoría de negocios y entidades gubernamentales, ha destacado la viabilidad del proyecto de ruta Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles-Pachuca, propuesto por la presidenta electa Claudia Sheinbaum, para el desarrollo de trenes de pasajeros. Alemán Castilla argumenta que esta ruta es una de las más justificables para impulsar el transporte ferroviario de personas, anticipando que los inversionistas privados presentarán sus proyectos en esta área. Según los estudios de rentabilidad financiera de Pueblo Social, la ruta está justificada al ofrecer un servicio de transporte más seguro, eficaz y económico. El exdirector de la Agencia Reguladora de Transporte Ferroviario también señala que las tres rutas propuestas por Sheinbaum, incluyendo AIFA-Pachuca, Monterrey-Nuevo Laredo y México-Querétaro-Guadalajara, tendrán un impacto significativo en el desarrollo económico del país. En relación al tramo Monterrey-Nuevo Laredo, Alemán Castilla destaca sus condiciones técnicas favorables, permitiendo alcanzar velocidades de hasta 130 km/h en trenes de pasajeros.

[Canal 120 Milenio.](#)

REFINERÍA DOS BOCAS

Cierran playa cercana a Dos Bocas

(2024-08-21, Jorge Ricardo, Reforma, . 2)

El Ayuntamiento de Paraíso, Tabasco, cerró el acceso a la Playa del Sol, ubicada a menos de 6 kilómetros de la nueva refinería de Dos Bocas, debido a que el agua amaneció con residuos de

chapopote. Las autoridades no dieron a conocer la procedencia de esos residuos. Cerca de la Playa del Sol se encuentra el Puerto petrolero de Dos Bocas, construido en los 80, y la refinería oficialmente llamada "Olmeca" que, luego de ser inaugurada en 2022, comenzaría a producir el pasado 3 de agosto.

[Reforma.com \(sitio\)](#), [Proceso \(sitio\)](#), [Insurgente Press \(Sitio\)](#), [24 Horas](#), [El Sol de México](#), [La Prensa](#),

Aguas Profundas // El desastre ambiental de Dos Bocas

(2024-08-21, Luis Carriles, Ovaciones, . 25)

La refinería de Dos Bocas no está produciendo comercialmente, en realidad sigue en pruebas; no está terminada a pesar de los discursos presidenciales, estará en septiembre, pero del 2025, y quién sabe porque desde ahora ya se sabe que no hay más dinero. La nueva administración de Claudia Sheinbaum sabe que Dos Bocas no estará este año, pero lo que no sabe es que ya tiene su primer desastre ambiental en puerta con los desechos de las pruebas iniciales.

[La Prensa \(Sitio\)](#), [El Sol de México \(sitio\)](#),

Un Montón De Plata // Trampa de AMLO a los empresarios

(2024-08-21, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 20)

Si el presidente Andrés Manuel López Obrador verdaderamente quisiera escuchar a los empresarios más importantes de México para las decisiones más trascendentales del país, como la sobrerrepresentación en el Congreso, habría podido hacerlo hace seis años... No tendría que haber esperado a que faltaran 42 días para entregar el poder para oírlos. Si auténticamente quisiera, habría escuchado que no había que cancelar el Aeropuerto de Texcoco; ni construido la refinería de Dos Bocas; y mucho menos cancelar la reforma energética, que tanto alejó a la inversión privada. Si quisiera escucharlos habría hecho equipo con ellos en proyectos de infraestructura; les daría las concesiones para operar puertos y aeropuertos; no prohibiría el maíz transgénico; ni los vapeadores; ni el glifosato. Si de corazón quisiera oír lo que tienen que opinar no propondría reformas constitucionales a ser aprobadas en las últimas cuatro semanas de su mandato.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),

Sheinbaum afirma apertura de inversión privada en hidrocarburos

(2024-08-20, Redacción, Aristegui Noticias (sitio),)

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, aseguró este martes que hay apertura para la inversión privada en hidrocarburos, aunque advirtió de que no habrá un regreso al modelo energético del Gobierno de Enrique Peña Nieto (2012-2018), cuando se priorizó a las empresas particulares. Te podría interesar > AMLO afirma que Refinería Dos Bocas fue financiada con combate al huachicol

Cierran playa de Paraíso; tiene restos de chapopote

(2024-08-21, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio),)

Autoridades de Paraíso, Tabasco, alertaron sobre la presencia de chapopote en una playa, ubicada a escasos seis kilómetros de la nueva refinería de Dos Bocas. El Gobierno municipal de Paraíso, a través de la Coordinación de Protección Civil así como de la Dirección de Protección Ambiental y Desarrollo Sustentable, informa al ciudadanía en general que queda restringido el acceso a la Playa del Sol, ubicada en Las Flores segunda; debido a los residuos de chapopote que recalaron a la zona costera. Indica que, junto con Petróleos Mexicanos (Pemex), trabajadores

con equipo especializado comenzaron con los trabajos para sanear las áreas afectadas. Sin embargo, el municipio no detalla de dónde provienen los residuos.

SICT

Obra viable

(2024-08-21, Sarai Cervantes, Reforma, . 1, 6)

La empresa ferroviaria Canadian Pacific Kansas City México (CPKC) informó que entregó a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) el estudio del Tren México-Querétaro que determina la viabilidad de su operación. "Ya entregamos la información y la data que nos solicitó. Está en manos de la Secretaría y vamos a ver si esta Administración lo entrega al siguiente Gobierno y hay algún requerimiento de mayor detalle", comentó a medios Oscar del Cueto, presidente de la compañía. El análisis arrojó que la ruta es viable pues es un tramo donde hay demanda, dijo tras participar en el primer simposium "Retos del sector ferroviario mexicano desde la experiencia alemana", organizado por la Embajada de Alemania, Camexa. Deutsche Bahn, Siemens Mobility TÜV Rheinland.

Desde El Piso De Remates // Sheinbaum, malabares con presupuesto 2025

(2024-08-21, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Entre los malabares que tendrá que realizar Ramírez de la O en el presupuesto 2025, que por ser año electoral se presentará en noviembre y no a principios de septiembre, estará el recorte a varias secretarías y se prevé que las damnificadas serán Turismo, STPS, Relaciones Exteriores y quizá Cultura. Porque la SICT ya sólo es un cascarón; Economía tendrá que enfrentar la revisión del T-MEC en 2026 y las querellas que se presenten si se aprueba la desaparición de órganos autónomos, y supuestamente las áreas prioritarias son salud, educación, energía agricultura, seguridad y construcción de vivienda.

Buscan fortalecer regulación ferroviaria ante nuevo servicio de pasajeros

(2024-08-20, Redacción, El Economista (sitio),)

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño, aseguró que la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF) no bajará la guardia para seguir fortaleciendo el marco regulatorio del sector ante el creciente regreso de trenes de pasajeros en México, que tendrá un nuevo impulso el siguiente sexenio. A la fecha, dijo, se han logrado avances relevantes en la publicación de normas oficiales relacionadas con temas de seguridad, señalización, sistemas de control y disposiciones administrativas, entre otros, porque existe el compromiso de contar con las reglas necesarias para proveer seguridad a las personas y la carga en trenes.

Operará segunda parte de Interurbano

(2024-08-21, Aida Ramírez, Ovaciones, . 23)

El subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Felipe Verdugo López aseguró que a finales de este mes se pondrá en operación la segunda etapa del tren Interurbano Lerma a Santa Fe: mientras que hacia finales de año el último tramo. En tanto que del Ramal AIFA-Lechería, se estima que iniciará servicio antes de culminar 2024.

[Rutas alternativas para ir de Cuautla a Cuernavaca con el cierre de un mes: Lo que se sabe](#)

(2024-08-20, Redacción, ADN 40 (Sitio),)

Con el cierre total del tramo de la autopista en dirección Tepoztlán-Cuernavaca, Entronque a Cuautla, desde el 19 de agosto hasta el 26 de septiembre, el Gobierno de México ha anunciado nuevas rutas alternativas para el trayecto de Cuautla a Cuernavaca . Ante esta situación, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó se realizarán obras viales para concluir la adecuación del Entronque "A Cuautla" del kilómetro 70+500 de la Autopista México-Cuernavaca.

[Niegan ejidatarios de Pueblo Nuevo acuerdo con SICT](#)

(2024-08-20, Redacción, Noticias Énfasis (Sitio),)

Habitantes de El Ejido de Pueblo Nuevo, Mineral del Monte, negaron que exista un acuerdo con la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) para continuar con los trabajos de la carretera federal Pachuca-Huejutla en el tramo que pasa en su comunidad. El abogado que lleva el caso, Julio Gálvez mencionó que en días pasados de esta dependencia les ofrecieron llegar a acuerdos para que hubiera un avance en este tramo, pero les pretendían dar 2 millones de pesos, lo que es insuficiente, pues estas tierras tienen un costo de 14 millones de pesos.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

[El Centro Cultural Tijuana empobrecido durante la 4T](#)

(2024-08-20, José Quezada, El Universal (sitio),)

A unos días del cierre de la administración actual, el Centro Cultural Tijuana (CECUT) termina su gestión con la crítica de la comunidad cultural y una tragedia, la muerte de su gerente de Informática, José Ramos, quien el pasado 25 de julio cayó del tercer piso del inmueble donde laboró más de 20 años. Del Águila señala directamente el descuido de los recursos que el CECUT podía generar por su cuenta: "Cada año, en enero era rentado el teatro del CECUT por el hipnotista John Milton. ¿Quién renta un espacio durante un mes muerto? Era mucho lo que generaba de recurso propio. Además, en esta administración ya no vimos las grandes exposiciones de Fernando Botero, Frida Kahlo, José Luis Cuevas y David Alfaro Siqueiros que sí vimos en el pasado", dice y precisa que más allá de las ediciones de la trienal de arte, no hubo algo importante. En la página del Presupuesto de Egresos de la Federación puede verse cómo en 2018 se dispuso de 128 millones 131, 454 pesos como cifra inicial; al siguiente año, el primero de la administración se aumentó a 134 millones 37, 880 pesos y para 2022 hubo una caída dramática (94 millones 440 mil 561). En 2023 fue de 122 millones 90, 707 pesos y en 2024, de 129 millones 359 mil 824 pesos, cifra apenas superior a la de 2018, pero que no considera la inflación y que se vuelve más cuestionable.

[¿Qué sabemos de la compra de Pemex en Veracruz, que supervisa el equipo de Claudia Sheinbaum?](#)

(2024-08-21, Redacción, El Financiero (Sitio),)

A poco más de un mes de que finalice la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, la empresa paraestatal Petróleos Mexicanos (Pemex) está por cerrar la compra de una terminal de almacenamiento de petrolíferos en Tuxpan, Veracruz. El Instituto Mexicano para la

Competitividad (IMCO) destacó en su más reciente reporte que, entre 2019 y 2024, el gobierno federal destinó 1.73 billones de pesos para apoyar a Pemex, cifra que equivale al 156 por ciento del presupuesto total de inversión en infraestructura del Presupuesto de Egresos de la Federación 2024. Este contexto añade presión a la decisión de cerrar la compra antes del cambio de gobierno, dejando en el aire el futuro financiero y operativo de la petrolera.

Pide CMN poder judicial independiente

(2024-08-20, Marco A. Mares, El Economista (sitio),)

El poderoso Consejo Mexicano de Negocios (CMN), se pronunció a favor de la independencia del Poder Judicial. Señaló que su autonomía es base fundamental para el Estado de Derecho y para preservar la estabilidad democrática y la protección de los derechos humanos. En paralelo, hizo público un decálogo de propuestas de política pública, para el crecimiento con bienestar. El CMN sugiere crear una instancia del gobierno independiente que identifique y planee proyectos de infraestructura a 30 años y aumentar la inversión pública a 5% del PIB, sin alterar la estabilidad macroeconómica.

Pemex invierte 320 mdd en compra de terminal petrolífera para finalizar sexenio

(2024-08-21, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 2)

A falta de 41 días para que finalice la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, fuentes cercanas a Pemex aseguran que dicha dependencia ya se prepara para cerrar la compra de la terminal de almacenamiento de petrolíferos en Tuxpan, Veracruz, propiedad de la firma estadounidense Monterra Energy. Dichas fuentes aseguran que la transacción, que supera los 320 millones de dólares, está en su etapa final, y se espera que el anuncio oficial se haga antes del 1 de octubre, cuando se produzca el cambio de administración.

REFORMA ENERGÉTICA

Pemex se reintegra a la International Association of Oil and Gas Producers

(2024-08-20, Mauricio Ortiz Medina , Milenio (sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció su reintegración a la International Association of Oil and Gas Producers (IOGP, o en su traducción: Asociación Internacional de Productores de Petróleo y Gas), un paso significativo por su compromiso con la sostenibilidad y sus procesos operativos en el sector energético. La reincorporación de Pemex a la IOGP cobra relevancia en un contexto donde la industria energética enfrenta crecientes desafíos y expectativas de reguladores, inversionistas y del público en general para reducir su huella climática y su impacto ambiental.

La Quinta Transformación // Adiós Romero Oropeza en PEMEX

(2024-08-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

EL QUE LLEVA el control de Pemex no es el Director General, es Hacienda. Hacienda hace y deshace con Pemex como se le antoja en función de cómo quiere que queden las finanzas públicas... La Reforma Energética solo ha exhibido la grave situación productiva y financiera de Pemex y la Federación ha permitido que la paraestatal se degrade sin meter las manos... Así se expresaba en 2016 Víctor Rodríguez Padilla, Profesor Titular del Departamento de Sistemas Energéticos de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, que según diversas fuentes, será director de Pemex. En la recta final del sexenio de Enrique Peña, el investigador aseguraba que Pemex muere lentamente y al gobierno federal no le importa, pues ya están en la construcción de una industria energética privada.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Sheinbaum niega a IP reanudar rondas

(2024-08-21, Héctor Usla, El Financiero, . 8)

La presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum, afirmó en conferencia de prensa que durante su sexenio no se reactivarán las rondas para asignar contratos a petroleras privadas, ya que mientras los operadores privados ganan, el Estado pierde dinero, por lo que la prioridad seguirá siendo fortalecer a Petróleos Mexicanos (Pemex). Afirmó que su gobierno no buscará regresar al pasado, ya que, aunque la Constitución permite que los privados inviertan en el sector energético del país, las petroleras privadas no invirtieron lo que prometieron tras la reforma energética de 2013.

[El Financiero \(Sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#).

La Sener de Rocío Nahle interpuso 8 quejas contra ministros de la SCJN por fallos contra reformas

(2024-08-21, Luis Herrera, Reporte Índigo (sitio),)

La Secretaría de Energía (Sener) ha interpuesto ocho quejas en contra de integrantes del Poder Judicial federal por la emisión de resoluciones desfavorables para las reformas y cambios normativos impulsados por el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. Luego de que la SCJN invalidó la Ley de la Industria Eléctrica, anuncia AMLO que enviará una modificación para dejar la Constitución como estaba antes de la Reforma Energética, para que sea como en los tiempos de Adolfo López Mateos.

Pemex invierte 385 mil mdp en sostenibilidad y protección ambiental

(2024-08-20, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

En 2022, Petróleos Mexicanos (Pemex) destinó un total de 385 mil 403 millones de pesos en iniciativas de sostenibilidad y protección ambiental, según se detalla en la última versión del Plan de Sostenibilidad 2023 presentado a inversionistas. Esta inversión fue realizada a través de sus diversas subsidiarias, reflejando el compromiso de la compañía con la transición energética y la mitigación del cambio climático.

Petroleras privadas en AMEXHI respaldarán transición de gobiernoLo más visto

(2024-08-21, Redacción, Global Energy (Sitio),)

Las petroleras privadas en México, agrupadas en la Asociación Mexicana de Empresas de Hidrocarburos (AMEXHI), han mostrado su confianza en la próxima administración bajo la presidencia de Claudia Sheinbaum, que comenzará en octubre. Durante la presentación del documento "2030, México en crecimiento: Propuestas del sector de hidrocarburos para aprovechar el potencial energético de México en favor de sus ciudadanos", Alberto de la Fuente, presidente de AMEXHI, aseguró que la incertidumbre sobre el próximo director de Petróleos Mexicanos (Pemex) no genera preocupación.

DELEGACIONES CMIC

Sentencia de posible quiebra de AHMSA podría tardar meses

(2024-08-21, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

La sentencia de la Jueza Ruth Huerta García sobre la quiebra o no de AHMSA parece que se retrasará por un tiempo, que pueden ser meses, pues la operación de los juzgados del Poder

Judicial están sin trabajar por el paro de labores a nivel nacional, además depende del cúmulo de trabajo que tenga la Jueza por resolver, coincidieron en opinar los presidentes de las cámaras **CMIC** y Coparmex. "Como anillo al dedo le quedó a la Jueza Ruth", comentó Humberto Prado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, al hacer referencia al movimiento de los trabajadores del Poder Judicial, lo que para la decisión sobre Altos Hornos de México.

[Reparación de carreteras en el estado requiere 900 mdp](#)

(2024-08-20, Redacción, Contacto Hoy DGO (sitio),)

Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señaló que el 80 por ciento de las carreteras se encuentran con daños profundos, sería necesaria una cantidad superior a los 900 millones de pesos, incluso hasta mil millones de pesos. Manifestó que será necesario hacer un diagnóstico para ver qué tan profundo es el daño, pero es el resultado de la cancelación de presupuestos federales para mantenimiento y de algunos otros errores que se han cometido y que ahora tiene a la red de carreteras en malas condiciones.

[Preocupa paro de labores en el Poder Judicial](#)

(2024-08-21, Redacción, David Medrano, Plano Informativo SLP (sitio),)

Priorizar la instalación de mesas de trabajo y diálogo es la principal vía para encontrar soluciones rápidas al paro indefinido de labores que mantienen trabajadores y jueces del Poder Judicial de la Federación (PJF) en 28 estados de la República Mexicana, pues estos problemas requieren atención inmediata, afirmó el licenciado Germán Federico Pedroza Gaitán, director de la Facultad de Derecho Abogado Ponciano Arriaga de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí (UASLP). Paros generan incertidumbre: **CMIC**. En términos políticos, para Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, cuando hay fricciones entre Poderes del Estado, la afectada es la población. En este sentido, señaló que la oleada de paros que ha desatado la reforma judicial, solo generan un panorama de incertidumbre. El empresario expuso que esas no son las condiciones más adecuadas para el inicio de una nueva administración federal.

[Escuela Libre de Derecho de Puebla y CMIC Puebla firman convenio](#)

(2024-08-20, Redacción, Al Chile Poblano PUE (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Puebla firmó un Convenio de colaboración con el Escuela Libre de Derecho de Puebla (ELDP), cuyo objetivo, es la formación profesional de los futuros líderes en el sector de la construcción, promoviendo un enfoque integral que combine aspectos técnicos y jurídicos esenciales para el desarrollo sostenible de nuestra industria, reveló el **Presidente de la CMIC** Puebla, Gustavo David Vargas Constantini. Vargas Constantini destacó que la construcción es un pilar fundamental para el crecimiento y desarrollo económico de Puebla, por ello, es vital que los profesionales del sector además de contar con dominio de los aspectos técnicos, deben tener una sólida comprensión de las normativas legales y éticas que rigen las actividades de la cuarta industria más importante del país.

[Sobre T \(Sitio\)](#).

[CMIC Colima presentará 13 proyectos a Sheinbaum para desarrollarse en el estado](#)

(2024-08-20, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Colima, presentará 13 proyectos a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo a desarrollarse en el estado. "Colima ha enviado alrededor de 13 proyectos, que están ya en una cartera que se le va a presentar a la presidenta electa", dijo el Presidente de **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción CMIC** Colima, Julio Lugo Barriga.

[El Comentario COL \(sitio\),](#)

Descarta CMIC segundo piso en la 57 como solución a saturación vehicular

(2024-08-20, Redacción, Quadratín SLP (Sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el estado, Juan Manuel Pérez Herrera, descartó la viabilidad del proyecto de un segundo piso sobre la carretera 57 como la solución determinante para resolver el problema de la sobresaturación de la principal vía de comunicación de mercancías y personas. Pérez Herrera señaló que sería mejor contar con cuatro carriles, al menos hasta la ciudad de Querétaro, aunque esto implicaría un costo extremadamente alto.

Firma convenio CMIC Jalisco en beneficio de miles de agremiados

(2024-08-20, Redacción, El Occidental JAL (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Jalisco y el Grupo Konsulta firmaron un convenio en beneficio de más de 8 mil 500 afiliados. Dicha compañía se dedica a la asesoría y consultoría en temas jurídicos y legales, y cuenta además con la Escuela de Empresarios. El objetivo del convenio es potencializar las herramientas de ambos organismos y contribuir en la profesionalización y el crecimiento de la industria de la construcción en el país.

Inaugura Estado nueva Oficina Registral del Segundo Distrito en Cadereyta

(2024-08-20, Redacción, Gobierno de Nuevo León (Sitio),)

Para fortalecer y optimizar los servicios a la ciudadanía, el Gobierno de Nuevo León a través del Instituto Registral y Catastral del Estado (IRCNL) inauguró la nueva Oficina Registral del Segundo Distrito con sede en Cadereyta. Esta oficina abarcará también los municipios de Juárez y los Ramones, la cual ya cuenta con ventanillas digitales y físicas como parte del proceso de modernización de la dependencia. En el evento estuvo también Carlos Rodríguez Gómez, alcalde electo de Cadereyta Jiménez, Norberto de la Rosa Buenrostro, presidente del Colegio de Notarios Públicos de Nuevo León; Juan Paulo Guadalupe Puente Lemus, director del Registro Público de la Propiedad del IRCNL; Javier Treviño Garza, vicepresidente de la CANADEVI; Roberto Macías Quintanilla, **Presidente de la CMIC**; y Bernardo F. Sada Alanís, presidente de la CAPROBI.

PELIGROSA LA CARRETERA PARRAL-DURANGO

(2024-08-20, Redacción, El Monitor de Parral CHIH (sitio),)

Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en Durango, señaló que el desgaste en carreteras estatales y federales alcanza al 80% de estas vialidades. En ese sentido, destacó que se considera al menos una inversión de mil millones de pesos, para poder resolver el desgaste de estos tramos carreteros que se encuentran desechos.

Exige CMIC Jalisco mayor inversión al Gobierno federal en infraestructura

(2024-08-20, Jorge Velazco, El Informador JAL (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Jalisco, expresó su reconocimiento al Presidente Andrés Manuel López Obrador, y a la presidenta electa Claudia Sheinbaum por su reciente visita a Jalisco y al gobernador del estado por la entrega de la Presa "El Zapotillo". Proyecto cuya conclusión era esperada desde hace mucho tiempo y que significa un avance importante en la gestión y aseguramiento de los recursos hídricos para nuestro Estado.

Paros en el Poder Judicial generan incertidumbre: CMIC

(2024-08-20, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

En términos políticos, para Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, cuando hay fricciones entre Poderes del Estado, la afectada es la población. En este sentido, señaló que la oleada de paros que ha desatado la reforma judicial, solo generan un panorama de incertidumbre. El empresario expuso que esas no son las condiciones más adecuadas para el inicio de una nueva administración federal.

[Contra Réplica SLP \(sitio\).](#)

CMIC, a favor de la municipalización de Bomberos Metropolitanos

(2024-08-20, Mayra Tristán, El Sol de San Luis Potosí (sitio),)

Aunque los bomberos tienen razón en sus exigencias, es necesaria la participación de varios actores para poder mejorar su situación, consideró Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Ante el paro de actividades que iniciaron los bomberos metropolitanos desde el pasado jueves, Pérez Herrera reconoció que "laboralmente tienen toda la razón de hacer sus exigencias", pues aunque no viven de forma precaria, sí enfrentan una situación difícil.